
 

 

様式１〔申し合わせ事項〕 【委員会、全協：共通様式】 

 

 

   2025年 1月 29日 

 

 東員町議会広報広聴常任委員会 

委員長  広田久男    様 

 

東員町議会広報広聴常任委員会 

 委員  三林 浩         

 

研 修 報 告 書 

 

研修期間 

   2025年  1 月 27 日（月）  

 ～  1 月 28 日（火）【 2 日間】 

研修（視察）先 
和歌山県かつらぎ町議会 

奈良県王寺町議会 

目的（テーマ等） 議会広報広聴活動について 

資料添付の有無 有 ・ 無 

※ 研修概要、内容、所感などは、次ページに記入すること。 
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様式１〔申し合わせ事項〕：【委員会、全協：共通様式】 

〔氏名：三林 浩   〕 

研修概要、内容、所感 

●概要 

 日時    2025年 1月 27日（月） 13時 30分～15時 

 場所    和歌山県かつらぎ町役場 

 次第 

１） かつらぎ町議会 議会だより編集特別委員会委員長挨拶 

２） 東員町議会 議会広報広聴常任委員会委員長挨拶 

３） 出席者自己紹介 

４） 議会広報広聴活動について 

① 説明 

② 質疑応答及び意見交換会 

５） 東員町議会 議会広報広聴常任委員会副委員長挨 

 

●所感 

   議会広報紙の概要を比較すると、本町と変わりなく感じました。 

   ひとつ違いを上げるとしたら役割分担が明確になっていることです。 

   当初は委員たちで全て行っていたのを今は委員を「編集班」と「取材班」 

  に分けて「構成」を印刷業者に委託することにより「全国コンクール」で 2

度の入選を果たしていました。 

   また、編集方針も見直しを行い、常に前向きに取り組んでいる姿に感銘し

ました。 

   今後は、かつらぎ町議会の良い所を取り入れて下記のことを取り組むよう

に努めたいと強く思いました 

     

１） 本町の基本方針等の見直し 

２） 議会だよりの構成の構築 

３） 年間計画作成 
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●概要 

 日時    2025年 1月 28日（火） 10時～11時 30分 

 場所    奈良県王寺町議会 

 次第 

１）王子町議会 副議長 / 議会広報編集委員会委員長 挨拶 

２）東員町議会 議会広報広聴常任委員会委員長挨拶 

       ３）出席者の自己紹介 

       ４）「おうじ議会だより」リニューアルの概要 

       ５）質疑応答 

       ６）東員町議会 議会広報広聴常任委員会副委員長挨拶 

 

●所感 

   王寺町議会の特徴は、「議会広報編集委員会委員長」の肩書を持った職員  

  がいることです。かつらぎ町議会は「印刷業者」に構成を委託していますが 

  王寺町議会は「職員」で賄っています。どちらにしても専門的な人にお願い

する点は共通しているかなと思いました。 

   また、王子議会だよりの編集に当たっては、枠組みが構築されているので 

  委員会の開催日数も 3回ほどで済むと言われていました。 

   そして、かつらぎ町議会と共通しているのが「役割分担」と「コンセプト・

ターゲット」を決めると言われたことが印象でした。 

   このことを踏まえて取り組んでいきたいと思いました。 

 

＊最後に 

   今回の視察研修で得たことは、業務的に作業をしているのではなく、 

  好きだから（好きになって）今日より明日といったような向上心の高い議会

がこのような成績に繋がっているのだと感じました。 

   また、そのための目的等を明確にし、各々に合った役割制を取り入れてい

ることに感銘しました。 

   東員町議会広報広聴常任委員会も今後は常任委員会の特徴を踏まえて「振

り返る」時間を設けたりして、広田委員長を中心に更なる上を目指して取り

組んでいきましょう。 
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